

Sitzungsprotokoll außerplanmäßige Sitzung vom 15.07.2019

Anwesende Mitglieder: Ann-Sophie, Anne-Katrin, Lisa, Nick, Anton

Anwesende assoziierte Mitglieder: Johannes, Stephanie

Entschuldigte Mitglieder: Aileen, Alex, Henrik, Anna-Marie, Clemens

Unentschuldigte Mitglieder: ---

Gäste: ---

Sitzungsleitung: Anton

Protokoll: Nick

Sitzungsbeginn: 18:07 Uhr

Sitzungsende: 19:49 Uhr

Nächster Sitzungstermin: 05.08.2019 14:00Uhr

Nächste Sitzungsleitung: Nick

Nächste:r Protokollant:in: Johannes

Nächste:r Postverantwortliche:r: Stephanie

TOP 0: Formalia

Der FSR ABS ist mit 5 von 9 anwesenden gewählten Mitgliedern beschlussfähig.

Der FSR ABS möge das Protokoll vom 01.07.2019 beschließen

// Ann-Sophie: GO-Antrag auf Vertagung

// Begründung: Es fehlen die Post, der StaKo Bericht und es gibt formellen Überarbeitungsbedarf.

// Das Protokoll wurde ohne Gegenrede vertagt.

Alle Anwesenden werden darauf hingewiesen, dass das heutige Protokoll öffentlich zugänglich gemacht wird.

TOP 1: Post

2.7.	Stura Service Büro	Ausschreibung der GenderConceptGroup: - Preis für genderwissenschaftliche Dissertationen - am 6.11.19 findet Nachwuchskolloquium Geschlechterforschung statt → Bitte um Verbreitung <i>// kein Lehramtsbezug</i>
		Umfrage für Staatsexamensarbeit, Teilnehmer benötigt → Bitte um Rundmail <i>// Anton antwortet</i>
3.7.	Nathalie	Neue Leitlinie für geschlechtergerechte Sprache: gendern mit „_“
	Tuuwi Nachhaltigkeitsbeauftragte	Abschätzung: wie viel Papier? Bitte um Listenerstellung: ausgedruckte Skripts/digitale Skripts <i>// jeder denkt nach und wir mitteln beim nächsten Mal</i>
	Dekanat EW	SHK Stelle; Ausschreibung von Teach First Deutschland ab 1.9.19 <i>// Henrik Website</i>
		Bunter Abend der Studierendenschaft; Organisationstreffen am 17.7.19 19 Uhr <i>// Nick antwortet</i>
4.7.		Kritik am Bauvorhaben Zellescher Weg
	Fr.Schwarzkopf	Lehrpreise für inklusive und gendersensible Lehre; bis 19.7.19
5.7.	ZLSB	Multimediapreis für studentische Projekte (Abschlussarbeiten) bis 19.8. → Verbreiten? <i>// Facebook – Nick teilt es diesen Freitag und eine Woche vor dem Einsendeschluss</i>

5.7. 8.7.		Sommeruni Termine: 18.7./24.7./1.8. Anmeldung bis 2 Tage vorher, 2,50€/Person; Außerdem: Helfer gesucht // Nick geht eventuell
5.7.		ESE Veranstaltungen ins Vernetzungswiki eintragen https://stura.link/vernetzung // Henrik trägt ein
	Nathalie	Briefwahlkampagne zur Landtagswahl // finden wir gut
6.7.		Diverse ZIH Infos
7.7.	Referat für Lehrämter	Termin für KoaLa: 2.4.20-5.4.20 in Jena
8.7.	Team MTC	Zusammenarbeit zum Anfang des nächsten Semesters? 23.9.-11.10. Einführungstutorien → Möglichkeit zur Werbung für FSR, Stundenplanbrunch // Alex ist Tutor und macht (vermutlich) Werbung für uns – Anne schreibt Antwortmail
		Erinnerung zu Wahlen: bis Anfang Oktober Daten zur Planung bereitstellen: wie viele Sitze, wann wählen? // Nathalie kümmert sich bis zur letzten Feriensitzung
9.7.		Frage zu Stipendium während Studienabschluss → Finanzierung nach Regelstudienzeit // Ann-Sophie antwortet
		Frage zu Staatsexamensprüfung, zugehörigem Seminar, Prüfungsinhalt // Nick antwortet
		Für ESE stehen kostenlose Nextbikes bereit → Besteht Interesse? // Anna soll sich das durchlesen, könnte für die Campusralley interessant sein
10.7.		DLR-School-Lab TU Dresden gesucht: MINT Studierende zur Betreuung von Experimenten Bitte um Verbreitung // Henrik stellt Website
		Frage: Ist es zulässig, wenn bei Prüfungsleistungen vom Typ Referat eine Verschriftlichung gefordert ist? // Nick antwortet
12.7.	Dekanat EW	Ausschreibung zur gendersensiblen Lehre; Bitte um Verbreitung
	Nathalie	Protokoll und Anlagen zur STAKO // Nathalie fügt trotzdem noch eine Zusammenfassung ins Protokoll vom 01.07.
		Pfadfinder Förderer Stiftung bietet Selbstversorgungshäuser // z.K. Nächste Klausurtagung!!!

TOP 2: Berichte

Vernetzungstreffen: war ganz cool

Fak-Rat (26.06.)

- Bericht des Dekans:

Diskussion um Promotionsrecht für Fachhochschulen (vor allem ein Problem für SozPäd)

Presseerklärung zur Stellungnahme rechten Gedankenguts

- Stako-Bericht:

große Diskussion über psychiatrische Vorlesung in BW

Studiengänge in Gymnasium und Grundschule deutlich überbucht - nicht genug Dozierende

TUD-Sylber-BBS

Beschlüsse BBS LEH, Grundschule Mathe, Wechsel der Trägerschaft (neutrales Votum)

Vorbereitung des Fakultätsforum übernimmt den Mittelbau (Thema: 2% unbefristete Stellen). Sie suchen SHKs/WHKs, die sich dafür einsetzen möchten, wie mit Ihnen umgegangen wird.

StuRa

FA - Schlagzeug für HSG -Angenommen

Infotop Reformierung des FSR- Finanzen

Sockelbeträge sollen erhöht werden

Personenbeiträge sinken dafür

Große Fachschaften verliere dadurch Geld

Allgemeine Zustimmung der FSRe das zu ändern

FA Verkehrte Welt - Angenommen

HSG Anerkennung Frühlingserwachen - Angenommen

FA Frühlingserwachen – Bürgerdialog - Angenommen

FA Volleyball - Angenommen

FA Briefwahl - Angenommen

FA Meet & Greet de Maiziere - Angenommen

Unterstützung KSS - Angenommen

AK Inklusion

Richtlinien zu Vergabe von Geldern

reine Forschungsprojekte verhindern

anerkannte HSG können auch Gelder beantragen

Gelder die beantragt werden, kommen im voraus

Ak Inklusion bekommt Homepage

Kompetenzen für Inklusion in den Modulen müssen erarbeitet werden

Tagung

Termin: Tag der Lehre?(eher 2 Stunden Format) - dias akademikus?

Zielgruppe: Hochschullehrende - Lehramtsstudierende

Ziel: Themen eroieren

WiSe

Termin 1: 8.11.2019

Termin 2: 24.1.2020

Sonstiges:

Zukunftswerkstatt Inklusion: Inklusion und Studium als Thema

- Anton ist im WiSe nicht da
- Nick geht am 08.11. und 24.01. // Anton sorgt dafür, dass Nick die Einladungsmails weitergeleitet bekommt und kündigt ihn an

TOP 3: Sitzungstermine Semesterferien

Nick möchte gern mehr als zwei Termine, damit die Sitzungen im Allgemeinen kürzer werden und wir keine apl. Sitzungen brauchen.

Hinweis: Auf der Sitzung am 12.09. sollten der FA FZÜ, der FA ESE und die Anzahl Wahlplätze behandelt werden.

Der FSR ABS möge beschließen in der vorlesungsfreien Zeit folgende Termine als Sitzungstermine wahrzunehmen:

- 05.08. 14:00Uhr
- 22.08. 14:00Uhr
- 05.09. 18:00Uhr
- 12.09. 18:00Uhr

// ohne Gegenrede angenommen

TOP 4: KiK Filmvorführung

- MTC und Kritisches Lehramt wollen mehrere Filmvorführungen machen.
- Wir haben ja eine eigene („Zwischen den Stühlen“) geplant und könnten uns da evtl. eingliedern.
- Meinungsbild: wir nehmen gern mit teil und unterstützen möglicherweise auch finanziell.
- Teilnahme an Organisation möglich, wenn jemand Zeit hat // *Wir hätten gern Einladungsmails dazu und versuchen jemanden einzusetzen // Anton*

TOP 5: Empfehlungsschreiben Deutschlandstipendium

- Besprochene Aspekte:
 - o Stellen wir sowas aus?
 - o Sind wir dazu aussagekräftig und wirkträchtig?
 - o Dürfen Sprecher sowas ausstellen und unterschreiben, ohne dass es im FSR besprochen wird?
- Meinungsbild: 4/3 => wir unterschreiben

TOP 6: Studierendenanliegen, Termine, Sonstiges

Termin FZÜ:

- 30.09. 16:30Uhr
- Henrik muss Herrn Weiser nerven und eine erste Einladungsmail für die Studis verfassen

ESE:

- Wann ist die Tütenausgabe? // AnnSo fragt Herrn Neumärker

-- Nick: GO Antrag auf Verlängerung der Sitzungszeit um eine viertel Stunde --

// zurückgezogen

-- Anton: GO Antrag auf Verlängerung der Sitzungszeit um eine halbe Stunde --

// 4-1-0 angenommen

TOP-Vorschläge nächste Sitzung: